

Retour à Vachères

Des élections sont organisées les 5, 13 et 19 juillet 1830, désavouant les Bourbons. Les 27, 28 et 29 juillet 1830, les Trois Glorieuses portent au pouvoir Louis-Philippe 1er.

Charles de Martignan démissionne de son poste le 11 août 1830, officiellement pour raison de santé. Il retourne vivre dans son domaine dont il avait hérité à la mort de sa mère en 1822.

Lui-même décède le 24 octobre 1833, sans autre héritier que son frère Louis. Inhumé dans le vieux cimetière du village, sa dépouille est perdue lorsque le cimetière change de place en 1860.

En 1848, Louis de Martignan disparaît à son tour, sans descendance, ni alliance, il lègue le Colombier à son neveu Auguste de Saint-Jacques, petit-fils de Madame de Saint-Jacques, sœur de sa mère Élisabeth de Martignan.

Avec la disparition des deux frères, s'éteint la ligne masculine des Martignan. Mais le vieux domaine, lui, est toujours là, presque inchangé tel un vaisseau arrimé à la terre qui aurait traversé les siècles ...

Gageons que le fantôme mélancolique de Martignan s'y promène parfois...



ARCHIVES DÉPARTEMENTALES DE VAUCLUSE

Palais des papes
84000 AVIGNON